

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Subscripción: Almería: 1'50 pts mes, provincia: 5 ptas. trimestre, al

La correspondencia al Administrador de este periódico...

## EN LA BRECHA

Reanudamos con el presente número las tareas de EL REGIONAL, interrumpidas en el mes anterior por razones que son del dominio de nuestros lectores...

Volvemos a la lucha diaria en circunstancias bien críticas, por cierto. Encuéntranse en estos momentos agitadas las pasiones por la parte bullanguera é insensata del partido republicano...

En estos momentos, en circunstancias tales, vuelve EL REGIONAL, a la vida activa del periodismo, y vuelve herido en sus más estimadas afectaciones...

No hacemos un programa, ni imitamos el procedimiento usado por la prensa en estos casos. Nos hemos creído obligados a definir nuestra actitud y lo hemos hecho.

Restanos saludar á todos nuestros colegas, ofreciéndoles nuestra cooperación para todo cuanto redunde en beneficio de la patria.

## Lleva razón

La acreditada revista Técnica londinense 'The Review', se ocupa con frecuencia de asuntos españoles y demuestra conocerlos á fondo.

Del último número que llega á nuestras manos, tomamos las siguientes líneas, que creemos dignas de estudio:

«El característico en nuestros amigos los españoles, mientras dejan yacer unos 300.000.000 de pesetas improductivas en el Banco de España, el demandar á voz en grito, á la hora, capitales extranjeros para hacer esto, lo otro, ó lo de más allá. Entretanto, los capitales franceses van extendiéndose por España, escapando toda suerte de industrias...

y los españoles, como de costumbre, se reservan para el día de mañana. Solamente en la ciudad de Valencia, la sucursal del Banco guarda cerca de un millón de libras esterlinas; y sin embargo, los agentes españoles recorren la Europa buscando capitales para, en presas hidráulicas, de alumbrado y otras por el estilo. Creemos que los españoles tienen sobra de dinero, tiempo bastante, y que sólo les falta la acometividad para manejarse por sí mismos en su país. Con sus recursos naturales, España es una de las regiones más ricas del mundo, y si sus nacionales quisieran despertar de la apatía que les embarga, indudablemente España no se presentaría en su lugar que por topografía no le corresponde.

Pero España lo deja á todo á las iniciativas de sus gobiernos, de los que se queja constantemente, corando á los que cuando ocuparon el poder, lo hicieron peor.

Hablemos de regeneración política y por satisfacer apetitos, pocas veces legítimos, pactamos con los que á voz en grito confiesan que no se han impuesto otra misión que la de interrumpir la marcha de los gobiernos, cada vez que vean contrariados sus deseos, estén en conformidad ó en discordancia con los intereses de la nación.

Esto no es político; pero á ello estamos sometidos.

En vez de atacar á los gobiernos, por cosas que tienen más de común con los intereses privados de un partido, que con los generales de la nación, debiérase á hablarles el camino de las reformas beneficiosas, obligándoles, si es preciso, á que se lancen decididamente á seguirlo.

El juego de las camarillas dá su natural resultado y llegamos á la conclusión de que no preocupa á los políticos bullangueros, que es lo que priva, el bien de la patria tan cacareado, sino la anulación de unas personas para sustituir las por otras, que ni valen más ni harán más que sus antecesores.

Dinero ocioso hay en España por todas partes y no es Almería donde menos hace falta; que se le ponga en actividad, ya que esa actividad es vida y bienestar para todos.

Los problemas económicos exigen otra preparación y otros impulsos, que las frases huecas y pomposas, de que ya hasta el pueblo se rie; pero que algunos que debieran tener noción más exacta de su valor, las toman ó las solicitan.

Es triste que tengan los extranjeros que marcarnos rumbos y señalarlos de deficiencias que á nosotros, ocupados en cosas de mayor empeño, (ll) no nos interesan más que en segundo término.

## SOLUCION BENEDICTO

de gl. c. ro. fosfato CREO O. I. A. L. de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo; etc. Frasco 2,50 pesetas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

DEPÓSITOS. En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Perez. En Berja, A. Espinosa. En Oñenas de Vera, F. Guayra y N. de Sola. En Huercal Overa, G. Jiménez. En Serón, Luis Sánchez y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. droguería general.

## Fábrica de serrín de corcho

DE Don Torbio Calzada

Fábrica ón especial de serrines para envases. Situada en la carretera de Oñenas á la salida del Puerto. Despacho central: Rina, 25, Almería.

## SANGRE PURA

es la fuente de buena salud. La Zarparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevedera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, que todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acoñogadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

Fildoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

## Notas cómicas

Pues no hay nada entre dos platos se trabaja mucho en balde por ver de los candidatos cual conviene para Alcalde

Y no se encuentran los modos de llevar á la alcaldía bueno ó malo un señorita que saiga á gusto de todos.

A uno no lo quiere el claro, otro es elemento insano al otro el republicano le profesa un ó hio fiero

A este no hay quien lo resista aquel es un mamarracho, el de mas acá un muchacha el de mas allá carlisto.

Porque no se comprometa ni lo pillen en renunciação haga poner un anuncio que diga así, en «La Gaceta»:

Para muy pequeño rato un pueblo de Andalucía un Alcalde aceptaría

bueno, bonito y barato, Sin que usted me de permiso me he metido á consejero: pero crea usted que es que quiero sacarle del compromiso.

## CASAS-ESCUELAS

El ilustre doctor Cordero, acaba de dar gallarda prueba de lo útil y provechosa que ha de ser á la cultura nacional, su estancia en el Ministerio de Instrucción pública y de Bellas Artes.

El Real Decreto firmado ha pocos días por S. M. el Rey, relativo á la edificación de casas-escuelas, es de tal importancia y está inspirado en un tan alto sentimiento de patriotismo, que seguramente ha de merecer placemes de amigos y admiradores del actual Gobierno.

Verdaderamente es incompreensible que en un país Eur. pes se consienta la inicuá tortura á que se someten á los inocentes niños, que por necesidad asisten á las escuelas públicas, y no se conciva como el Estado no ha puesto manos en el asunto, para estirper de una vez los inmundos males que padece la juventud escolar de ambos sexos, por la carencia absoluta de higiene y de condiciones pedagógicas, de los edificios destinados á escuelas municipales.

Siempre dedicó EL REGIONAL, espacio preferente á todos aque. los asuntos que con la educación de los niños se relacionan y no hemos de ocultar el excelente efecto que en nosotros ha producido la reciente disposición del ministro de Instrucción pública.

Sin duda una de las provincias más necesitadas de los beneficios de ese Decreto, es la de Almería, pues es público y notorio, que salvo honrosas excepciones, las casas de las escuelas municipales carecen de las más rudimentarias condiciones higiénicas, y de aquí la crueldad con que se ceban en la infancia las enfermedades contagiosas.

Hallámonos pues en la mejor ocasión de reparar pasados errores, toda vez que por fortuna se encuentra al frente del ministerio de Instrucción pública una personalidad tan ilustre por sus talentos como el Doctor D. Carlos Cortezo y sería delito imperdonable en nuestros hombres-directores, si no aprovecharan estos momentos para recabar la mayor suma de la destinada á la construcción de escuelas.

En el archivo del Ayuntamiento de Almería existe arrinconado un proyecto de casas-escuelas, que como otros muchos de indiscutible utilidad, quedó abandonado. Es preciso que ese proyecto saiga á luz, que se le dé impulso y se le coloque en condiciones de realizarlo á la brevedad que la enseñanza primaria y la salud de los niños exigen.

Hora es ya de que nuestros ediles caigan en la cuenta de su verdadera misión y de que, deponiendo todo rencor personal, inviertan las sesiones en mejorar los servicios y en servir los anhelos del pueblo de Almería, sediento de mejoras.

## VELADA ESCOLAR

### En el Centenario del «Quijote»

Es uno de los actos más simpáticos del Centenario de la publicación del Quijote, la parte que toma en las fiestas que se organizan, al elemento escolar.

Los establecimientos docentes tienen el patriótico deber de tomar parte activa en el tributo que se ofrece á la memoria del genio más grande que á producido España, y, respondiendo ha tal obligación el Colegio de San Indalecio, celebrarán el día 8 del actual una velada, con el siguiente programa:

- 1.º Discurso de apertura por el director Sr. Escamilla, tratando de la importancia del Quijote en la enseñanza.
- 2.º Lectura del trabajo, sobre el Quijote, de un alumno, premiado en concurso con un objeto de arte para el autor, y con 50 ejemplares del libro de higiene del Sr. Escamilla, que dedica á los escolares de este Hospicio provincial.
- 3.º Lecturas de poesías alusivas al acto, por los alumnos.
- 4.º Coronación por los alumnos del busto de Cervantes.
- 5.º Himno á Cervantes, original de D. José Escamilla.
- 6.º Lectura de un pasaje del Quijote por un alumno.
- 7.º Salida de una comisión encargada de llevar al Hospicio los libros que, en nombre de Cervantes, regala el alumno premiado á los niños del benéfico establecimiento.

## Vapor Numancia



El itinerario de este acreditado buque es por año a el siguiente: Salda el acto para Orán, todas las lunas.

Id. de Orán para Almería, todos los miércoles.

Onsigitarios, En Orán, D. Julio Hernandez. En G. rrucha, D. Marcos Lopez. En Aguilas, D. Nicolás de e. Rios y Sbrino y En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Princip, núm. 25

## De higiene

Dames un plianso al Inspector de Higiene, Sr. Sanchez Rueda, por el servicio prestado, librando de l. a garras de una de las muchas celestinas que aqui disfrutamos, á la jóven Maria Dolores A. u. d.

Y ya que de este asunto tratamos, haremos notar al celoso funcionario que los vecinos de la calle de Adyacentes á la del Aire, se quejan de los secaderos nocturnos que por allí se oyen constantemente.

La miseria, la falta de educación, el afán de lujo, unido á la carencia de sentido moral, dan en esta ciudad un respetable contingente de jóvenes, pertenecientes en su mayoría á las clases obreras, á esa prostitución clandestina, que con justicia llamó un notable higienista, el peligro más grande de la salud espiritual y física de un pueblo.

No se nos oculta lo fácil que es, en muchos casos, burlar la vigilancia más esquisita, pero tampoco es dudoso que si las correcciones son energicas y frecuentes se llegará á disminuir el repugnante abuso de tal modo, que no ofrezca un inminente peligro para la juventud y una nota poco honorífica para la ciudad.

Cuanto se haga en este sentido ha de merecernos entusiastas aplausos, pero tampoco vacilaremos en señalar los descuidos, cuando los haya, ó los abusos cuando se toleren.

Merece especial atención asunto tan delicado y no se ha hemos de estimar.

## Telegramas

Huelga de panaderos Madrid 2-10

No obstante los esfuerzos que hacen los panaderos para generalizar la huelga, se ha trabajado en muchas tabernas, elaborándose el pan necesario para el consumo.

El conocido socialista señor Quejido ha visitado al Gobernador civil para comunicarle lo infructuosas que han resultado las gestiones practicadas para llegar á una transacción entre patronos y obreros.

El Sr. Conde de San Luis expuso sus propósitos de garantizar la libertad del trabajo y de agotar todos los medios para que no falte el pan en Madrid.

Creese que los huelguistas transigirán al fin.

El Gobierno y los republicanos Madrid 2-10-25

Esta tarde se ha celebrado Consejo de ministros para dar cuenta de la contestación que dará el Gobierno al mensaje de la minoría republicana, referente á la apertura del Parlamento.

El mensaje fué aprobado, pero los ministros guardan reserva sobre la terminos en que dicho documento está redactado.

También se ha acordado la publicación en la «Gaceta» del nuevo reglamento porque ha de regirse el servicio de policía.

Lo de Marruecos Madrid 2-20

Despachos de Tánger dan cuenta de haber salido para Fez la embajada que ha enviado al Sultán el emperador Guillermo.

Con este motivo vuelve á discutirse con viveza la batallona cuestión de Marruecos.

Huelga reducida Madrid 2-22

En el teatro Barbieri se han reunido los panaderos huelguistas.





EL SEÑOR

D. Epifanio Perez Portillo,

SOBRESTANTE DE OBRAS PÚBLICAS

falleció en el día de ayer, a las siete de la noche, a los 73 años de edad, despues de recibir

LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R.I.P.

su desconsolada esposa D.ª Juana Barillo Benedit, sus hijos D.ª Maria y D. Carlos; hija política D.ª Emilia Robles Zamora; hermanos D. Roman y D. Severiano (ausentes); primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma.

Sección Local

Nuestro paisano y amigo, D. Ricardo Ball, antiguo e inteligente empleado de Hacienda, que presta servicio en la Delegación, de Jaen, ha sido trasladado á la de Almería.

Los complacidos en comunicar á nuestros lectores que el Gobierno ha acordado anunciar la subasta para la construcción del tercer trozo de la carretera de Almería á la Cuesta de los Castaños, pasando por N. jar.

El jurado de los Juegos Florales que celebrará pasado mañana en Almería, ha otorgado un acesit á nuestro querido amigo el inspirado poeta D. Francisco Aquino Oabrera, á quien enviamos nuestra cariñosa felicitación.

Labor de odio

Cuando la envidia y el odio ocupan el lugar que correos onde á pasiones elevadas y á sentimientos más generosos desentaplese el lenguaje y lo que debiera ser razonamiento culto y sincero se convierte en un lenguaje de pasión, se cambia en profusión insultante y en grosero atrevimiento; que ni conquista espíritus, ni funda ideas, ni mejora costumbres.

una contestación: «Te desprecio, porque la soberbia te inspira y el egoísmo te maneja.»

No conocemos ser alguno cuya perfección, rebasando los límites de lo humano, pueda autorizarle ó erigirse en juez que dicta la sentencia y en verdad que la ejecute, sin que la conciencia le remunera y la propia razón le haga ver en sí mismo algo muy semejante á lo que enciende sus iras y aviva sus rencores.

De humanos es errar, pero es muy grande el error del que toma sobre sí la tarea de educar á los demás y empieza violando las leyes del respeto que impone la sociedad entera.

No significa esto que debemos callar ante el abus y humillarnos ante el delito; pero sí que debemos basar la acusación en argumentos, y no en violencias que le quitan fuerza y le hacen confundirse con la calumnia.

No es el atrevimiento valor, ni se considera más al que más violentamente acusa, tal vez creemos perfectamente encubiertos nuestros móviles y disfrazado nuestro objetivo y están tan claros á los ojos de los demás como ante los de nuestra propia conciencia.

¡Cuántos casos hemos visto en los que han resultado acusados ante los ojos de las gentes sensatas, los que actuaban de acusadores!

La prensa local

El Radical dedica su editorial de hoy á dar cuenta del célebre expediente contra el municipio de Almería, en los términos desapaionados que acostumbra en sus declamaciones.

En su segundo fondo critica la costumbre de que á la fiesta obrera del 1.º de Mayo no se asocian los industriales, el comercio y los funcionarios públicos.

En otros artículos se ocupa del nombramiento de director de los Establecimientos de Beneficencia, censurando al diputado provincial Sr. Martinez; de cuestiones religiosas, de episodios de la guerra ruso-japonesa y asuntos generales de información.

La Crónica Meridional tras por primer fondo el extracto de la sesión del Ayuntamiento de Almería celebra da anteayer.

Después, pronósticos del tiempo, la biografía del pianista Malata, información general y anuncios.

Resurrexit publica los retratos de D. Ivo Bosh y de la señorita Banca Saenz, un fotogravado «Apuntes de jardín» de D. Ricardo Rida.

Las ilustraciones de esa artística revista van acompañadas por trabajos de Regulez, Aquino, Castilla, J. Ambrosio Pérez, Doctor Perier y otros conocidos literatos.

Unión Ferroviaria dedica su último número á enaltecer la fiesta «1.º de Mayo». Colaboran en ese número Rodríguez Abarrategui, Miguel Bustos, Escóz, B. Carstero y otros inteligentes obreros manuales.

El Comercio Marítimo publica en su fondo una carta de su corresponsal en Tánger, hablando del viaje de Guillermo II, un artículo sobre la Hacienda Municipal, excitando á la lucha contra los detentadores de los bienes del común; un cuento, un artículo sobre «Comercio Exterior», otro artículo censurando á los estudiantes por su actitud con el Sr. Lacierva, saliendo á la defensa del principio de autoridad; y hasta de una boya para la obras del Puerto y una sección de Extractos.

DE MINERIA

Añitida la renuncia presentada de 12 pertenencias de mineral de hierro en la concesión titulada «Firme Aquí», sita en término de Fianza, se declara su terreno franco y registable por término de cinco días.

Por D. Andrés Moya Campos, vecino de Fondón, se ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «San Luis», sita en término de D. Fernando Moya paraje, cerro de la Mora, término de Fondón.

Telegramas de la tarde

Nos vemos privados de publicar los telegramas pertenecientes á esta sección, por no haberlos recibido á la hora del cierre.

M.ñana—si el tiempo lo permite—daremos á conocer la extensa información telegráfica que hemos contratado con la importante «Agencia Mencheta.»

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS UNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal,

40 años de existencia.

seguros sobre la Vida

Seguros contra Incendios

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Principe, núm. 17

LA URBANA

Compañía de seguros contra incendios á primas fijas,

65 años de existencia

CAPITAL SOCIAL 5 MILLONES DE FRANCO

FONDOS DE GARANTIAS 35 MILLONES DE FRANCO

En seguros sobre la VIDA tiene 38 años de existencia.

Capital social 12 millones de francos

Fondos de garantía 145 millones de francos.

Director en Almería y su provincia D. Francisco Sorla y León, calle de Mendez Nuñez 2,

Banco Hipotecario de España.

PRÉSTAMO AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Principe núm. 10.

Advertisement for 'EMULSION NADAL' featuring a large image of the product bottle and text describing its benefits for various ailments.

“ EL REGIONAL ”

DIARIO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción

Capital, un mes. . . . . 150 pesetas

Provincias, trimestre . . . . . 500 id.

No se servirá ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado.

A nuncios, precios convencionales.

